



昭和大学
SHOWA University

—昭和大学歯科病院の理念—

患者本位の医療
先進医療の推進
良き歯科医師の育成

発行責任者 病院長 馬場 一美
編集責任者 広報委員長 丸岡 靖史
〒145-8515 東京都大田区北千束2-1-1
TEL 03-3787-1151(代表)
いちいちごいち

ホームページ: <http://www.showa-u.ac.jp/SUHD/index.html>

新年のご挨拶

昭和大学歯科病院 病院長 馬場 一美

新年あけましておめでとうございます。

令和元年4月に昭和大学歯科病院、病院長を拝命し2回目の新年を迎えました。昨年
の新春は、我が国は初のラグビーワールド
カップを成功裏に終えた満足感と、二度
目の開催となる東京オリンピック・パラ
リンピックへの期待に満ち溢れていたことを
鮮明に記憶しております。前年末に中国武
漢市で発生した新型コロナウイルス感染症
が、その後、世界中で猛威を奮うことなど
予想だにしておりませんでした。

当院も緊急事態宣言の発令を受けて、4月
7日から外来・入院とも患者受け入れを制限
させていただき、多くの方にご迷惑をおか
けしました。入院患者0名という状況も経
験しました。東京都内の感染拡大状況を鑑
みると致し方なかったとは思いますが、こ
の場を借りてお詫び申し上げます。

一方ではこの期間に、病院をあげてより
強固な感染対策システムの確立に取り組む
ことができました。PPE（个人防护具）や口
腔外バキュームなど、感染防止のための

ハードウェアを整備し、全
来院患者を対象として検温
と問診、手術患者の皆様にはPCR・胸部レントゲン検
査を行わせていただき院内
感染の防止につとめており



ます。もちろん、職員の健康管理につい
ても万全を期しており、全職員が毎日の検
温・健康状態のモニタリングを行った上で
診療にあたっております。その他にも多岐
にわたる感染予防策を講じておりますの
で、安心してご来院ください。

現状では世界中が第三波に飲み込まれ、東
京も非常事態宣言が発令される状況とな
り、まだまだ先は見えませんが、英国、米
国ではワクチン接種が始まり明るい兆しも
見え始めております。何とか皆で力を合
わせてこのパンデミックをのりきり、令和3
年を素晴らしい年にしたいものです。

末筆ではございますが、これまでの皆様
のご支援に重ねて感謝申し上げ、新年のご
挨拶にかえさせていただきます。



千束八幡神社にて、新年のご祈祷

- P1 巻頭言 新年のご挨拶 病院長
- P2 新年のご挨拶 副病院長
- P3 診療の流れ：歯科放射線科
- P4 患者さん満足度調査アンケートご協力をお願い
編集後記

記事見出しの色分けをいたしました。

■ 患者さん向け、 ■ 医療機関向け、 ■ お知らせなど

新年明けましておめでとうございます。希望に満ちた新年になることを皆様方も強く望んでおられることと存じます。

昨年は世界的なコロナ感染症の蔓延で当院もその対応に追われました。患者の皆様、地域の歯科医師会の先生方にはご協力いただきましたことを感謝申し上げます。幸い、昨年は当院では病院内でのコロナ感染は発生しませんでした。しかし、現在の状況は厳しくなっており、厳しい感染予防対策を継続していく必要があります。引き続きのご協力をお願いいたします。

当院は医療機関であると同時に医育機関であります。歯学部5年生が病院内で臨床実習を行っております。この臨床実習を修了しないと歯科医師となるための国家試験を受験することができません。そのため、感染予防対策を十分に行い、実習を行っております。学生自身が感染源とならないように感染していないかも確認する必要があり、全員にPCR検査を行い、感染者がいないかを確認しております。昭和大学は医学部、歯学部、薬学部、保健医療学部、看護専門学校を擁しており、学生数が3600名を超えます。普段はクラブ活動も盛んですが、現在、部活動は自粛しており、会合も禁止されています。授業も必要なもの以外は対面を避け、web授業を行っております。このようにできる限りの感染予防策を講じて安全な歯科医療と教育を続けていきます。

さて、当院のある洗足という地名は目黒区では「洗足」、大田区では（北、南）「千束」と書きます。どちらもその名前の由来が

知られています。足を洗うという洗足の名前は日蓮聖人が洗足池で足を洗ったという説とこの地にあった学校の設立者が経験なクリスチャンであり、イエスキリストが弟子の足を洗ったという故事に由来するという説があります。千の束の千束はこの池が湧水地であることから千束の稲の貢租を免除されていたということに由来すると言われています。いずれも洗足池に由来します。春には桜が綺麗な洗足池ですが、桜の時期には花を愛でることができるようになりたいものですね。



弁天島を望む 洗足池



満開の桜 2020年

診療の流れ：歯科放射線科 CTおよび歯科用コーンビームCT検査（外部施設からの依頼を中心に） 歯科放射線科 診療科長 荒木 和之

歯科放射線科では歯科病院内の各科（院内）の先生および歯科病院外（院外）の先生から依頼されたさまざまな画像検査を行っております。初診で歯科放射線科を受診される方は院外の先生からの検査依頼ですので、ここではその際の検査の流れを解説します。

院外からの画像検査には予約が必要なCT（MDCT）および歯科用コーンビームCT（3DA）と予約が不要な頭部X線規格撮影（セファログラフィー）などの単純X線検査があります。いずれも自費診療になります。

単純X線検査は依頼される先生からの紹介状をお持ちになり初診手続きをされてから歯科放射線科で受付してください。歯科放射線科初診担当医が紹介状を確認し検査依頼を行います。それに応じて診療放射線技師が検査（撮影）を行い終了後に帰宅する流れになります。検査画像は依頼された先生のご希望に応じて手渡しさせていただく場合と郵送の場合とがあります

一方、予約制のMDCTおよび3DA検査については、まずはおかかりの先生が患者さんとご一緒に歯科病院 地域歯科医療連携室にお電話いただき予約をしていただきます。当日はご予約された先生からの予約確認書、撮影依頼書・質問票（紹介状を兼ねています）を持参していただき、初診手続き後、歯科放射線科受付へお寄りください。

歯科放射線科初診担当医が撮影依頼書・質問票を確認し検査依頼を行います。それに応じて診療放射線技師が検査を行い、その後にご帰宅いただけます。

検査画像は歯科放射線専門医が読影を行

い、その所見とともに依頼された先生の下に郵送します。



歯科用コーンビームCT装置



3DAのサンプル画像（下顎右側第二大臼歯の根尖病巣）



歯科放射線科スタッフ

患者さん満足度調査アンケートご協力のお願い

患者さん 各位

患者さん満足度調査 アンケートご協力のお願い



当院では、患者サービスの向上を図るため、患者さんの声をお聞かせいただきたく、下記の日程において「患者満足度調査」を実施いたします。
お手数ですが、アンケートのご記入にご協力くださるよう宜しくお願いいたします。

1. 調査日時： **1月30日(土)～2月5日(金)** (日曜除く)
2. 配布方法：アンケート用紙は各科受付にて配布
※各階の記載台にも設置しております。
3. 回収場所：各階に設置のアンケート回収箱に投函ください



◆調査集計結果は、後日院内に掲示いたします。

昭和大学歯科病院

患者さんからのご意見・ご要望

ご意見・ご要望	回答・改善等
3階女子トイレの水の流れが悪いようです。2つとも流れていませんでした。古いのでハード面は仕方がないかもしれませんが、私と入れ違いに出てきたのは病院スタッフでした。せめてソフト面、スタッフの方は流れたことを確認してほしいです。	この度は不快な思いをさせてしまい大変申し訳ございませんでした。 当院のトイレはタンクレス（水道直結式）のため、連続で流すことは可能ですが複数個所での同時使用で水圧が弱くなり、完全に洗浄できない場合がございます。 今一度、上記について職員に周知を行い、使用後の確認を徹底するよう指導いたします。 貴重なご意見ありがとうございました。 (事務課管理係)

事務課管理係

編集後記

2021年が始まりました。今年の年末年始はいつもと違う過ごし方をされた方も多いかと思います。「なんでもできる」状況ではありませんが、「何かを始める」には良い機会。今できる事を始めて、前向きにステイホームを過ごしたいですね。



(D.T)

日の出 撮影者：岩野